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Présents : Jean-René CHEVALIER - Sylvie MALLET - René OIRY - Jacques BARRAUD- Jean-François BORDRON 
Jean-François CARADEC - Christian DAVID - Camille NOBLET - Jean-Pierre SOULISSE 
Claude MORILLEAU - Sarah FALLOURD - Patrick GAUDEMER - Claude LE BORGNE - Elisabeth MOIGNEU  
Bruno SIONNEAU - Simon BUFFET 

 

Président(e)s de Comités : Claude TROISPOILS - Philippe BOUCHER - Michel MENAGER (S) -  
  Stéphane BROCHARD 

 

Excusé(e)s : Sonia PRODHOMME - Francis HERVE - David LELIEVRE - Denis MOUILLE - Gérard VINCENDON-DUC 
 Elodie NIVELLE - Annie DUPE - Elisa VACCARA - Clément MAUBOUSSIN 
Absent : Brice         OLLIVIER 

 
 

1- Nouvelles fédérales et Infos du Président 
 

Nouvelles fédérales 

• Relevé des décisions du Conseil Fédéral du 12/13 avril 2024 : 
https://www.fftt.com/site/medias/shares_files/releve-de-decisions-conseil-federal-13-avril-2024-4709.pdf  

Infos Ligue 
 

- La Ligue était représentée lors de nombreuses réunions, AG, compétitions ou évènements : 
 

• Finales régionales vétérans à Sucé sur Erdre les 17 et 18 février à Sucé sur Erdre (44). 
• Inauguration de la salle de Ste Jamme (72) le samedi 16 mars. Nombreuses personnalités présentes. 
• Conférence « Valorisation de l’engagement féminin et match de Rugby féminin France-Irlande au Mans le 

samedi 23 mars. 
• Inauguration Club 2024 itinérant (Bus Olympique) le vendredi 29 mars au CREPS de Nantes 
• 4ème Tour échelon Zone du Critérium fédéral aux Sables d’Olonne les 6 et 7 avril. Très bel équipement 
• Foire de Nantes du 5 au 9 avril (stand Tennis de Table tenu et animé par le CD 44) 
• AG Profession Sports le mardi 9 avril à la Maison des sports de Nantes. Très utile pour assister les associations 

et les clubs dans la création et la gestion d’emplois stables. 
• AG du CROS du samedi 13 avril à Montaigu. En résumé : Peu de monde, Budget déficitaire et prévision de 

l’agrandissement de l’école du CENS. 
• AG de l’Association de Gestion de la Maison des sports de Nantes le jeudi 18 avril avec un espoir de conserver 

le parking adjacent. 
 

- Championnats de France Vétérans à Baizieux (54) du 30 mars au 1er avril : 4 titres individuels : plusieurs titres 
en doubles et médailles argent et bronze. 

- Montée du club Le Mans Sarthe TT en PRO A Féminine 
- Des places aux JO sont disponibles au CROS pour un match de football féminin à la Beaujoire le 25 juillet. 
- L’UNATT (Union nationale des arbitres de tennis de table) a adressé un courrier à la FFTT concernant les 

indemnités trop basses pour les kilomètres et les repas et sur les nominations. 
- Courrier du CENS pour un entretien avec les disciplines utilisatrices afin de préparer la convention de rentrée 

(Camille) 
- Convention territoriale avec la FFTT. L’avenant a été signé par La Ligue et les 5 Comités. 
- Un entretien s’est tenu avec Anne GUILLERM, Conseiller d’animation sportive à la DRAJES, concernant les 

emplois ANS. 
Le Président informe les membres du Conseil de Ligue de la création d’un poste Emploi-Formation 
susceptible d’être subventionnable, avec un calendrier restreint. 

 

2- Infos du Secrétaire Général 
• Statistiques : 20260 licencié(e)s avec une progression chez les adultes par rapport aux jeunes. 
• Assemblée Générale de la Ligue du 29 juin - Désignation des délégués aux émargements : 

 

- CD 44 : Claude LE BORGNE/Patrick GAUDEMER 
- CD 49 : Claude TROISPOILS/Claude MORILLEAU 
- CD 53 : Philippe BOUCHER/Sylvie MALLET 
- CD 72 : Francis HERVE/Sarah FALLOURD 
- CD 85 : Stéphane BROCHARD/Christian DAVID 

CONSEIL DE LIGUE du 20 avril 2024  
Maison des sports - La Roche sur Yon (85) 

https://www.fftt.com/site/medias/shares_files/releve-de-decisions-conseil-federal-13-avril-2024-4709.pdf
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• Désignations des Délégués de la Ligue aux Assemblées Générales des Comités : 
 
- CD 44 : 13 septembre à Mauves sur Loire à 19H (à confirmer) : Jean-René 
- CD 49 : 14 juin à Murs-Erigné à 20H : Sarah et Jean-Pierre 
- CD 53 : 14 juin à La Maison des Sports de Laval à 20H : Jean-René 
- CD 72 : 7 juin à Ste Jamme à 20H : Sylvie 
- CD 85 : 21 juin à la Maison des Sports de La Roche sur Yon à 20H : Jacques et Claude TROISPOILS 

 
3- Nomination du candidat au poste de Directeur Général des Services 

 

• 35 candidatures - 3 retenues - 2 entretiens le 26 mars (1 désistement) 

• Nomination de Simon BUFFET au poste de DGS : oui à l’unanimité 

La prise de fonction interviendra le 1er juin ou le 1er juillet 2024. 
 

4- Gouvernance 
 

La nomination d’un directeur des services se justifie pour plusieurs raisons : 
- Garder un fil conducteur d’une olympiade à l’autre 
- Obtenir une plus grande cohérence entre les différents pôles 
- Etre novateur et ambitieux 
- Professionnaliser la structure 
 

Ce dernier point donne à réfléchir sur la vision globale des compétences (bénévoles et salariés) à l’échelle 
régionale. 
Nous constatons que les départements ne peuvent pas travailler de façon similaire faute d’un même niveau de 
compétence, de moyens voir d’envie sur les activités qu’il est nécessaire d’assurer. 
Un projet est donc à l’étude sur une méthode de travail qui permettrait à chacun de faire profiter le groupe 
(c’est-à-dire le territoire) des compétences connues, les bonnes pratiques sur les réalisations et les appétences 
à travailler sur certains sujets. 
Nous prévoyons donc un état des lieux mené par les vices présidents de pôle auprès des départements, et ce 
avant fin juin. Le but est le suivant : 
Questionner sur ce qui se fait de bien, de moins bien, et ce qui ne se fait pas à chaque échelon, en précisant les 
moyens humains et financiers. Mettre en évidence ce qui relève des comités, de la ligue et de ce qui est partagé 

 
5- Développement (voir Powerpoint) 

 

• Point sur la Campagne ANS/PSF clubs 

• Campagne ANS Emplois 

• Affluence des licenciés dans les clubs. Résultat de l’enquête 

• Infos diverses (Féminisation, séminaire national formation et développement, formation continue 

• Dates à retenir 

 
6- Point financier 

 

Présentation des documents adressés par mail en amont et commentaires de Jean-François BORDRON 
 

• Le compte de résultats et le Bilan 2023 sont votés à l’unanimité. 
 

• Les tarifs 2024-2025 ne comportant pas d’augmentations sont votés à l’unanimité. 
 

• Le budget prévisionnel 2025 est voté à l’unanimité. 
 

• Décision : La part fédérale et régionale sur la licence « Dirigeant » ainsi que la part départementale de 4 
départements sur 5 (44-49-53-72), remisée à 50 % de la licence compétition, sera appliquée. Cette décision 
est votée à l’unanimité du Conseil de Ligue. 
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7- Point Sportif 
 

• Compte-rendu de la réunion conjointe Sportive/Technique du 9 avril (Bernard JEU, Critérium fédéral, dates 
au calendrier). 
Les propositions de modifications ci-dessous seront soumises au vote du prochain Conseil de Ligue : 
- Critérium Fédéral 2024/2025 : Poule de 6 (au lieu de 3) ; passer à 12 filles et ne pas faire jouer tous les 

matchs de classement. 
- Bernard JEU : Passer à 18 équipes au lieu de 24 ; pas d’équipe 2 (1 seule équipe par club) ; autoriser 2 sur-

classements contre un actuellement, priorité aux équipes complètes et minimum de 7 engagés par 
équipes. 4 équipes récompensées au lieu de 3.  

 

• Le barrage d’accession à la N3 dames aura lieu le samedi 25 mai sur un lieu à définir. Demande du nombre 
d’équipes aux Comités concernés. 

 

• Claude MORILLEAU informe d’un problème de classement intermédiaire de joueurs et joueuses sur SPID 
qui a pu fausser notamment les tableaux de qualification des finales par classement, ainsi qu’un souci de 
mails erronés pour l’envoi des qualifié(e)s.  

 
8- Point Technique 

 

• Très bon stage à Sarrebuck (Allemagne) avec 10 joueurs et 4 cadres. Niveau très relevé. Une aide 
européenne ERASMUS a été octroyée de 8 260 € pour cette action. 

• Une réunion très positive pour la rentrée de septembre a eu lieu avec le CREPS et le Pôle France 
• WTT en cours au Luxembourg avec des déjà quelques bons résultats des Ligériens. 

 
9- Questions diverses 

 

• Suite à un questionnement des clubs, préparer un communiqué officiel sur le jour de championnat 
qui sera adressé aux clubs régionaux. 

 

• Jean-René remercie l’ensemble de l’équipe pour cette Olympiade 2020-2024. 
 
 
 
 

Le Secrétaire général, Le Président, 

  
Jean-Pierre SOULISSE Jean-René CHEVALIER 
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